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El intendente, junto a miembros de su Gabinete recorrieron las instalaciones. 
Recientemente, la Asociación Civil recibió equipamiento para las habitaciones 
de personas en tratamiento. 

VUOTO VISITÓ EL NUEVO EDIFICIO 
DE REENCONTRÁNDONOS

CLAUSURARON 
OTRO COMERCIO

Se trata de un programa del Ministerio de Salud de la provincia para encontrar en el seno de los 
hogares casos sintomáticos y concientizar en acciones para prevenir el contagio.

PÁG.  13

LA SECRETARÍA DE COMERCIO Y EL CONCEJO PEDIRÁN 
INFORMES A PROVEEDORAS DE INTERNET
Debido al irregular estado del servicio de las dos empresas proveedoras, decenas de 
reclamos se sucedieron en redes sociales y ante los organismos de contralor.

NUEVO RELLENO 
SANITARIO 

La secretaria de Salud del municipio María Eugenia Cóccaro, insistió en mantener 
las medidas de prevención y evitar las reuniones sociales. “Un nuevo centro de 
cuidado en un gimnasio va a depender de lo que suceda con 
los contagios”, afirmó.

La Municipalidad comenzó 
con los trabajos de excavación 
y movimiento de suelo para 
realizar la cava, tarea que realiza 
la Secretaría de Planificación con 
máquinas y personal que depende 
de Servicios Públicos.

Inspectores de la Secretaría 
de Comercio de la provincia 
detectaron que una juguetería 
tenía sus puertas cerradas, pero 
dejaba entrar a los clientes por una 
puerta lateral. 

CUIDARNOS TDF: PLAN PARA DETECTAR 
SINTOMÁTICOS Y PREVENIR CONTAGIOS

“LA SITUACIÓN ES CRÍTICA, NO 
LOGRAMOS BAJAR LA CURVA”

DONACIÓN DE EQUIPAMIENTO 

PROVINCIALES

RIO GRANDE

RIO GRANDE
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USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD Y EL PAMI REALIZARÁN CAPACITACIONES 
PARA LOS CENTROS DE JUBILADOS DE LA PROVINCIA  

Iniciará, mediante plataforma 
zoom, un taller para la organización 
de esos espacios que nuclean a per-
sonas adultas mayores en las tres 
ciudades.

Yésica Garay, a cargo del PAMI, 
destacó “la importancia de estas 
capacitaciones para fortalecer los 
centros de jubilados, con la idea de 
trabajar en el rol de las comisiones, 
de cada integrante de esa comisión, 
el rol de los asociados, de la rela-
ción del centro con la comunidad; 
trabajar todo lo que tiene que ver 

sociedad más justa y equitativa. Y 
esta actividad se enmarca en los 
objetivos generales propuestos por 
el Intendente para el desarrollo del 
Centro de Acción Legal Comunita-
ria (CALC)”.

En este sentido, desde el CALC  
y el Área Social del PAMI se dicta-
rá, mediante plataforma virtual,  el 
taller “La Organización de nues-
tro Centro de Jubilados”, que tiene 
como objetivo brindar herramien-

tas para la gestión legal de la institu-
ción, el fomento de la participación 
de los asociados y las asociadas, y la 
construcción de un espacio colecti-
vo y cooperativo. 

La capacitación se dictará en 
cada uno de los Centros de Jubi-
lados de las ciudades de Ushuaia, 
Tolhuin y Río Grande, en un cro-
nograma que se inicia este mes de 
agosto y se extenderá hasta el mes 
de octubre.

con acceso, garantía de derechos, 
comunicación”.

Contó, además que “serán talle-
res virtuales para todos los Centros 
de Jubilados de la provincia, pro-
moviendo que aquellos que están 
próximos a incorporarse dentro de 
los convenios de PAMI también ten-
gan acceso para lo que se viene”. 

El Dr. Molina Holguín, por su 
parte, explicó que “desde la Muni-
cipalidad de Ushuaia se mantienen 
políticas activas de capacitación y 
formación en busca de lograr una 

La Directora Ejecutiva del PAMI  de Tierra del Fuego Yésica Garay y el Secretario de  Legal y Técnica de la Municipalidad Dr. Cesar Molina Holguín 
acordaron la realización de acciones y capacitaciones conjuntas tendientes a la Promoción de Derechos y al Fortalecimiento de los Centros de 
Jubilados de la Provincia. 

LA MUNICIPALIDAD SE 
REUNIÓ CON LA AGRUPACIÓN 
VECINOS ACTIVOS 
DEL FIN DEL MUNDO

La secretaria de Hábitat y Ordena-
miento Territorial de la Municipalidad 
de Ushuaia, Lorena Henriques Sanches 
junto a la subsecretaria de Desarrollo 
Territorial Arq. Irupé Petrina mantuvie-
ron un encuentro en la sede de Corona-
do con la Agrupación “Vecinos Activos 
del Fin del Mundo”. 

La secretaria Henriques Sanches 
destacó que la reunión sirvió para “que 
nos transmitan sus inquietudes, ne-
cesidades y avanzar en una agenda de 
trabajo en conjunto. Estos acercamien-
tos y reuniones son fundamentales y re-
sultan una manera muy productiva de 
poder llegar a más vecinos y vecinas de 

USHUAIA

nuestra ciudad”.  
Asimismo, valoró que “el contac-

to directo y el trabajo en el territorio 
y con la gente sea una prioridad de 
esta gestión. Seguiremos trabajando 
en esta línea para darle continuidad a 
este camino de una Ushuaia de todos 
y todas”.

Desde la secretaría de Hábitat y 
Ordenamiento Territorial se mantie-
ne una intensa agenda de trabajo y de 
reuniones permanentes con distintas 
asociaciones de la ciudad para definir 
estrategias de abordaje territorial estu-
diadas con los técnicos y consensua-
das con los vecinos y vecinas.

RIO GRANDE

VON DER THUSEN SOLICITÓ 
INFORMACIÓN A LA 
EMPRESA TV FUEGO

Ante la gran demanda realizada 
por los vecinos de la ciudad mani-
festando su malestar por el servicio 
de internet que brinda Tv Fuego, el 
cual es lento para navegar en la web.

No condiciéndose con los mega 
que se abona de manera mensual, 
además del reclamo por incremen-
tos en la factura del servicio, el con-
cejal von der Thusen presentó una 
nota a la empresa solicitando que 
se informe sobre la situación que se 
atraviesa a la brevedad.

Al respecto el edil señaló que “el 
pasado viernes presenté una nota 
solicitando al Directorio de TV Fue-
go S.A. tenga a bien a informar res-
pecto del funcionamiento del ser-
vicio de Internet ante el reclamo de 

muchos vecinos de la ciudad por el 
bajo desempeño del mismo”.

Asimismo sostuvo que “es res-
ponsabilidad de los representantes 
de los vecinos poder realizar este pe-
dido de informe y reclamo ante un 
servicio esencial como lo es internet 
en la ciudad, sobre todo en la situa-
ción que se está viviendo en función 
de la pandemia del COVID-19, el 
cual sirve no sólo para recreación, 
sino también para estudiar y traba-
jar”.

Para finalizar expresó que “vamos 
a esperar la respuesta de la empresa 
por escrito para poder llevar adelan-
te los reclamos a quien correspon-
da por esta situación tan incómoda 
para todos”.
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COMENZARON LOS TRABAJOS PRELIMINARES PARA 
EL NUEVO RELLENO SANITARIO DE LA CIUDAD

El secretario de Medio Ambiente, 
Damián de Marco, indicó que “co-
menzamos con los trabajos de exca-
vación y el movimiento de suelo co-
rrespondiente para realizar la cava, 
tarea que realiza la Secretaría de Pla-
nificación con máquinas y personal 
que depende de Servicios Públicos”.  

De Marco agregó que “se trata de 
una tarea que llevará algunos meses 
porque luego de acomodar el suelo, 
será Agrotécnica quien continuará 
con la construcción de la cámara de 
lixiviados, la colocación de la geo-
membrana, el alambrado perimetral, 
la báscula y todo lo que corresponde 
para que el nuevo relleno sanitario se 
encuentre en condiciones”.

Por su parte, el ingeniero Chris-
tian Videla, subsecretario de Servi-
cios Públicos explicó que “para llevar 
adelante la fosa y los taludes de con-
tención, para preparar el terreno del 
relleno sanitario, hemos movilizado 
hasta el lugar una excavadora sobre 
oruga New Holland Evo385, una de 
las máquinas más grandes que hay 
en la ciudad, que es municipal y ope-
rada por nuestro personal”.

“La maquina esta en el lugar para 
realizar una excavación de aproxima-

La Municipalidad de Ushuaia comenzó los trabajos preliminares y basales del nuevo relleno sanitario que se emplazará en la parcela 223 de la ciudad, 
de acuerdo al proyecto de la Secretaría de Medio Ambiente municipal y en el que trabaja la Subsecretaría de Servicios Públicos que depende del área 
de Planificación e Inversión.

metros cúbicos por día de trabajo y 
también la van a asistir una topadora 
Bulldozer y, para generar los taludes 
se van a utilizar entre dos y cuatro  ba-
teas de vuelco, algunas municipales y 
otras contratadas”.

El Ing. Videla estimó que el tra-
bajo de suelo demandará entre 20 
y 30 días y agregó que “también hay 

damente 100 metros por 100 metros 
de lado, por 4 metros de profundi-
dad. Vamos a desplazar unos 40 mil 
metros cúbicos para generar la fosa”, 
detalló el funcionario de Servicios 
Públicos. 

Indicó también que “la New Ho-
lland tiene una capacidad de opera-
ción para movilizar alrededor de 500 

otros equipos que realizan trabajos 
complementarios y muy importantes 
como la provisión de combustible en 
el lugar, el reemplazo de uñas al balde 
de la excavadora y todo el personal de 
mantenimiento, engrase de la maqui-
naria y logística. Todo ese trabajo pa-
rece menor, pero que es fundamental 
para mantener el ritmo de trabajo”.
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COMEDORES Y MERENDEROS DESTACAN 
EL ACOMPAÑAMIENTO DEL MUNICIPIO 

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Dirección General de 
Fortalecimiento Institucional y 
Abordaje Territorial, dependiente 
de la Secretaría de Desarrollo So-
cial, realizó entrega de aportes ali-
mentarios a comedores y merende-
ros de la ciudad. 

Dicha entrega se enmarca den-
tro de las acciones que desarrolla 
la Gestión Municipal desde el inicio 
de la pandemia, junto a organiza-
ciones sociales que llevan adelante 
comedores comunitarios y meren-
deros, a fin de atender la creciente 
demanda de alimentos por parte de 
la comunidad más vulnerable. 

Al respecto Alejandra, referen-
te del comedor “Las Familias”, una 
de las organizaciones asistidas, co-
mentó que “el comedor está hace 
más de un año, y asiste a 34 fami-
lias, que implican alrededor de 140 
personas”, y agregó que “esta ayuda 
junto con la capacitación que se 
nos brindó, ha sido muy impor-
tante para nosotros, agradecemos 
el acompañamiento en este difícil 
momento para muchos”.

Por su parte Erica, referente del 
comedor “Esperanza Fueguina”, ex-
presó que desde su lugar “ayudan 
a 50 familias, 160 personas de las 
cuales 100 son niños y 60 adultos”. 
“Ahora estamos trabajando más se-
guido con el Municipio, nos brinda 
capacitaciones, kits sanitizantes, 
aportes alimentarios, para poder 

asistir a los vecinos y vecinas con 
sus viandas”. 

Finalmente, Rosa del comedor 
“Madres al Frente”, subrayó que 
“con la mercadería podemos desa-
rrollar nuestra tarea. Es una gran 
ayuda para poder brindar este ser-
vicio a los que más nos necesitan 
hoy”. 

Según un relevamiento, son al-
rededor de 41 las organizaciones 
que actualmente trabajan en distin-
tos sectores de la ciudad brindando 
asistencia alimentaria a vecinos y 
vecinas en situación vulnerable. 
Los aportes alimentarios desde el 
Municipio comprenden alimentos 

En el marco de la pandemia, los aportes alimentarios del Municipio hacia comedores y merenderos se han fortalecido, para atender el aumento de 
la demanda alimenticia de los sectores más vulnerables. Son alrededor de 41 las organizaciones sociales que actualmente trabajan en el territorio. 

de almacén, frutas, verduras, pollos 
y carnes. Aportes que se han fortale-
cido a través de diversas articulacio-
nes, tales como las sostenidas con la 
Secretaria de Desarrollo Económico 
y Ambiente, a través del Programa 
de Carne Porcina y la articulación 
con productores pecuarios; con la 
Secretaría de la Mujer, Género y Di-
versidad; con el programa munici-
pal ‘RGA Solidaria’, a través del cual 
aportó la Fundación Santa Elena; 
con el Juzgado Federal de Río Gran-
de; entre otras. 

Además de los aportes alimen-
tarios, se han realizado desinfec-
ciones de los espacios exteriores 

de cada una de las organizaciones, 
como así también distintas acciones 
tendientes a capacitar sobre buenas 
prácticas en el marco del COVID-19 
y la entrega de kits de limpieza y 
desinfección. 

El Municipio de Río Grande 
realiza constantes relevamientos 
sociales y potencia los aportes ali-
mentarios a comedores comunita-
rios y merenderos, a fin de atender y 
contener la creciente demanda ali-
menticia, en virtud de la contingen-
cia por la pandemia que trajo como 
consecuencia que la situación de 
vulnerabilidad de vecinos y vecinas 
de nuestra ciudad se agudice.

MARÍA EUGENIA CÓCCARO: “LA SITUACIÓN SIGUE 
SIENDO CRÍTICA, NO LOGRAMOS BAJAR LA CURVA”

RIO GRANDE

Así lo afirmó María Eugenia Cóc-
caro, secretaria de Salud del muni-
cipio de Río Grande, ante la crisis de 
la pandemia en la ciudad, donde este 
lunes hubo otro fallecido y se registra-
ron 80 nuevos casos positivos.

Ya ingresaron los primeros pacien-
tes al centro municipal de cuidados 
para pacientes leves, sito en la calle 
Alberdi. Los pacientes estaban en el 
hospital en proceso evolutivo, y en el 
centro recibirán asistencia hasta que 
obtengan el alta médica.

“La idea es descomprimir un poco 
la atención en el hospital. Por las ins-

y colaborar con epidemiología del hos-
pital.

Con respecto a la evolución de la en-
fermedad en la ciudad, Cóccaro dijo “no 
vamos a poder tener certeza del resul-
tado de esta cuarentena, quizás a fines 
de esta semana se pueda llegar a ver al-
gún tipo de modificación en los casos, 
porque el periodo de incubación es de 
14 días”.

“Estamos muy coordinados con el 
Gobierno, estamos brindando todo el 
recurso humano y con este centro de 
cuidado se hizo un gran esfuerzo para 
poder tener un lugar de internación 

sino también la asistencia médica”, 
aseguró la funcionaria.

Ante la posibilidad de readecuar 
algún gimnasio de la ciudad para alo-
jar a pacientes, Cóccaro explicó que 
desde el municipio “fuimos por fase, 
la primera fue encargar distintos in-
sumos, en esta segunda fase abrimos 
este centro de cuidado, más la genera-
ción de este nuevo laboratorio donde 
vamos a poder procesar las muestras 
que se tomen en Río Grande, un nue-
vo centro de cuidado en un gimnasio 
va a depender de lo que suceda con 
los contagios”.

talaciones que tenemos podemos dar 
atención a pacientes leves. Hoy, a través 
de lo que envíe el Director del Hospital, 
vamos a ingresar pacientes nuevos”, dijo 
Cóccaro por Fm Masters.

Y advirtió: “La situación sigue sien-
do critica. No logramos bajar la curva, 
tenemos que insistir en las medidas de 
aislamiento. Evitar todo tipo de reu-
niones, la idea es que solo estemos con 
los convivientes para no propagar el 
virus”.

Desde la secretaría de salud también 
se está capacitando a personal para ge-
nerar un anexo de llamados telefónicos 



12 de Agosto de 2020 | TIEMPO FUEGUINO  |  5

RIO GRANDE

EL CENTRO MUNICIPAL DE CUIDADOS 
COVID COMENZÓ A RECIBIR PACIENTES

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Secretaría de Salud, informó 
que el Centro Municipal de Cuidados 
para Pacientes Leves de COVID-19 
“Dra. Cecilia Grierson” recibió en la 
jornada de ayer, lunes 10 de agosto, 
los primeros 3 pacientes que serán 
asistidos y contenidos por personal 
sanitario, para transcurrir su cuaren-
ta con un control diario de su estado 
de salud y aislados, evitando posibles 
contagios. Durante la jornada de hoy 
martes se aguarda la llegada de más 
pacientes al lugar. 

El ingreso al Centro Municipal 
de Cuidados está coordinado con el 
Ministerio de Salud de la Provincia, 
a través del Hospital Regional Río 
Grande. El Nosocomio local determi-
na cuáles son los pacientes que están 
aptos para recibir una atención leve, 
y deriva a las personas que ya cuen-
tan con los análisis clínicos necesa-
rios para estar en conocimiento de su 
estado actual de salud. 

Por otra parte, aquella persona 

La Secretaría de Salud informó que los mismos se encuentran en estado de salud estable. Serán asistidos de manera integral para cumplir con su 
cuarentena estricta contenidos en un espacio totalmente equipado desde lo sanitario, y con las comodidades necesarias para una estancia amena.  

de salud en el Nosocomio. 
Cabe resaltar que el objetivo del 

Centro Municipal de Cuidados es que 
los pacientes leves o asintomáticos de 
COVID-19 transiten la cuarentena de 
manera segura, y que puedan trans-
currirla aislados de sus convivientes, 
con el fin de aplanar la curva de con-
tagios. Asimismo, se busca descom-
primir con este servicio médico la 

demanda del Hospital. 
Dicho Centro está totalmente 

equipado para asistir a los pacientes 
contando con: Médicos y enfermeros 
con guardias de 24 horas; 24 camas; 4 
habitaciones con oxígeno; oxímetros 
de pulso; tensiómetros; electrocardió-
grafo; sueros; broncodilatadores; des-
fibrilador; stock de medicamentos in-
travenosos y orales; y el equipamiento 
necesario para realizar sostén vital 
avanzado en caso de cuadro grave. 

Además de la atención médica 
necesaria, para que la estancia en el 
lugar sea los más amena posible, se 
brinda a los pacientes el servicio de 
comida adecuado, las cuatro comi-
das del día acordes a los requerimien-
tos de salud que pueda presentar 
cada paciente; televisión por cable; 
servicio de Wifi; vestuarios; duchas 
con agua caliente; dispensers con 
agua frio - calor; y todos los servicios 
de higiene y limpieza necesarios para 
transitar la situación de una manera 
segura y cómoda.

que es COVID positiva y requiere es-
tar aislada, puede informarlo, para 
ser comunicado al Hospital Regional, 
quienes harán las evaluaciones perti-
nentes y determinarán la derivación 
al centro. Es importante subrayar que 
los vecinos y vecinas no deben acer-
carse directamente al establecimien-
to, sino que los mismos deben con-
trolar, en primera medida, su estado 
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DICTARÁN CAPACITACIONES SOBRE CÓMO CONSTITUIR 
UNA ASOCIACIÓN CIVIL Y UNA FUNDACIÓN

La Inspección General de Justicia 
(IGJ), dependiente de la Secretaría de 
Justicia del Ministerio de Gobierno, 
Justicia y Derechos Humanos,  con-
voca a Asociaciones Civiles y Funda-
ciones, a participar de las capacita-

ciones virtuales “Cómo constituir una 
Asociación Civil” y “Cómo constituir 
una Fundación”, las cuales se lleva-
rán adelante los días 12 y 19 de agosto 
respectivamente, mediante la plata-
forma Zoom.

Las mismas se desarrollan en función de brindar un servicio a dichas instituciones en el marco de la pandemia.

Las mismas estarán destinadas a 
toda persona que se encuentre inte-
resada en formar una asociación civil 
o fundación, mediante la cual podrá 
acceder a los conceptos fundamen-
tales, con una perspectiva integral de 
los trámites que deben cumplir para 
obtener su personería jurídica y desa-
rrollar sus actividades. 

A quienes estén interesados en 
participar, podrán hacerlo ingresando 
los siguientes datos el mismo día de 
las capacitaciones: 

-Miércoles 12/08 a las 18:00 - 
Tema: “Cómo constituir una Asocia-
ción Civil”/ ID de la reunión: 778 5304 
5725 / Contraseña: fT6kQj.

-Miércoles 19/08 a las 18:00 hs. - 
Tema: “Cómo constituir una Funda-
ción” / ID de la reunión: 777 5975 6592 

/Contraseña: Cb2tMJ.
El personal jerárquico de la IGJ ha 

organizado y diseñado dichas capaci-
taciones, con el objetivo de brindar la 
posibilidad de que todos puedan co-
nocer, aprender y reforzar los concep-
tos sobre los procedimientos vigentes 
y explicando la normativa aplicable a 
fin de disminuir los errores más co-
munes.  

Paralelo a dicha tarea, se han ha-
bilitado casillas de correo electrónico 
para cada jurisdicción: En Ushuaia: 
igjush@tierradelfuego.gov.ar, en Tol-
huin: igjtl@tierradelfuego.gov.ar y en 
Río Grande: igjrg@tierradelfuego.gov.
ar), mediante las cuales se responden 
las consultas y se recibe la documen-
tación relativa a los trámites que el or-
ganismo canaliza.

TURISMO INTERNO

INFUETUR LANZÓ EL CONCURSO 
FOTOGRÁFICO #FANDELANIEVE

En el marco de las acciones 
promocionales que se encuentra 
realizando el Instituto Fueguino de 
Turismo, lanzó a través de cuenta @
TurismoTDF en Instagram el con-
curso fotográfico #FanDeLaNieve 
invitando a los residentes de Tierra 
del Fuego a compartir fotos propias 
del invierno en el Fin del Mundo.

Al respecto, la Secretaria de Polí-
tica Externa del INFUETUR, Andrea 
Barrio expresó que “continuamos 
con las acciones que incentiven el 
turismo interno, para que el fuegui-
no recorra y disfrute de los espacios 
naturales que tiene la Provincia y 
los hermosos paisajes que ofrece el 
invierno, invitándolo a captar con 
su cámara fotográfica o celular esas 
postales únicas que nos regala Tie-
rra del Fuego”.

Asimismo agregó que “siempre 
recordamos que al salir se deben te-
ner los cuidados necesarios y respe-

tar los protocolos de salidas recrea-
tivas, como así también las medidas 
dispuestas para centros invernales y 
locales gastronómicos”.

De esta manera, quienes deseen 
participar en el concurso fotográfico 
deberán seguir a @turismoTDF en 
Instagram, y subir una foto tomada 
durante este invierno en Tierra del 
Fuego etiquetando a @turismoTDF y 
usando el hashtag oficial #FanDeLa-
Nieve + #ConcursoFan2020. 

El concurso inició este lunes 10 y 
se extiende hasta el 31 de agosto, los 
ganadores obtendrán estatuillas de 
#FanDeLaNieve y el derecho a elegir 
un premio otorgado por los presta-
dores locales (excursiones, activida-
des invernales etc.)

Las Bases y Condiciones se en-
cuentran en https://cdn.tierradelfue-
go.org.ar/descargas/fandelanieve/
Bases-y-condiciones-Concurso-Fan-
DeLaNieve-2020.pdf

CLAUSURARON OTRO 
COMERCIO POR VIOLAR LAS 
DISPOSICIONES VIGENTES

Personal de la Secretaría de Comer-
cio de la provincia procedió este martes 
a la clausura preventiva de un nuevo 
local comercial por violación a las dis-
posiciones establecidas en el marco del 
aislamiento social, preventivo y obliga-
torio, en la ciudad de Río Grande.

En este caso se trata de una jugue-
tería ubicada en la esquina de Liniers y 
Eva Perón, que si bien tenía sus puertas 
cerradas se encontraba atendiendo al 
público.

El subsecretario de Comercio, Jaime 
Alderete explicó que “tenían abierto al 
público, los clientes ingresaban por una 

RÍO GRANDE

puerta del costado; al momento de in-
gresar los inspectores, acompañados 
por la Policía, había en su interior per-
sonas comprando”.

Cabe recordar que ante el cuadro 
de situación epidemiológica presenta-
da en Río Grande se extendió hasta las 
00 horas del 17 de agosto el aislamien-
to obligatorio, con la consiguiente sus-
pensión de toda actividad pública y 
privada. 

Solo quedó exceptuado el rubro 
alimenticio: supermercados, distribui-
doras, negocios de alimentos de cerca-
nía, y farmacias al igual que ferreterías.
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RECURSOS NATURALES

PROGRAMA DE CAPACITACIÓN PARA FORTALECER LA 
ACTIVIDAD HIDROCARBURÍFERA DE LA PROVINCIA

La Secretaría de Hidrocarburos 
inició un programa de capacitación 
interno a fin de fortalecer a sus equi-
pos técnicos y brindar herramientas 
para un mejor desempeño en las ta-
reas de control y fiscalización de la 
actividad hidrocarburífera de la Pro-
vincia.

A su vez explicaron que el Pro-
grama consiste en dos encuentros 
virtuales semanales, los cuales se 
iniciaron durante el mes de agosto 
del corriente año, donde se abordan 
temas técnicos específicos, como 
lo son los sistemas de extracción en 
pozos petroleros, reconocimiento de  
instalaciones de superficie, unidades 
de separación primaria, flujos de pro-
ducción, tratamiento de gas y aplica-
ción de normativa, entre otros. 

El objetivo de este programa de 
capacitación, es que los agentes de la 
Secretaría puedan reconocer en cam-
po, todos los equipos y procesos in-
tervinientes en la explotación hidro-
carburífera, entendiendo la dinámica 
propia de cada yacimiento.

En ese sentido, indicaron que re-

sulta esencial, la coordinación entre 
las diferentes áreas de la Secretaría, 
para el efectivo control de las activi-
dades de perforación, producción, 
tratamiento y transporte de los hidro-
carburos, que permitirá asegurar un 

correcto desarrollo de las operacio-
nes, en el marco de una explotación 
racional del recurso hidrocarburífero 
Provincial.

Respecto a la modalidad, expli-
caron que los participantes cuentan 
con un espacio de intercambio de ex-

Este tipo de actividades son promovidas por la Secretaría de Hidrocarburos en el marco del período de aislamiento y distanciamiento social preventivo 
y obligatorio que se está llevando adelante en la provincia. Tiene por objeto integrar a los equipos técnicos, para prevenir contingencias y actuar con 
solidez ante eventos que puedan presentarse en campo.

periencias propias durante las tareas 
de fiscalización, donde se podrán 
unificar criterios que permitan rea-
lizar una fiscalización integral de la 
actividad, para corroborar el efectivo 
cumplimiento de las normas por par-
te de las empresas operadoras.

MINISTERIO DE FINANZAS PÚBLICAS

EL VIERNES SE 
EFECTIVIZARÁ EL PAGO 
EXTRAORDINARIO DE JUNIO 
A EMPLEADOS ESTATALES

A través del Ministerio de Finan-
zas Públicas, el Gobierno de Tie-
rra del Fuego, abonará el próximo 
viernes 14 de agosto la suma fija 
extraordinaria que había quedado 
pendiente a los agentes de la Admi-
nistración Central y de los Entes, a 
excepción del Instituto Provincial 
de Vivienda.

Se trata de la suma correspon-
diente al mes de junio último. Con 
este pago se está cumpliendo con 
otra etapa del compromiso asumi-
do en el marco del Plan de Recu-
peración Salarial de los servidores 
públicos del provincia.

Cabe recordar que con los suel-
dos de julio se abonó la recomposi-
ción salarial acordada en las mesas 
paritarias, mientras que había que-

dado pendiente el pago de junio de la 
suma fija extraordinaria que se otor-
gó en los últimos meses a cuenta del 
aumento que se había suspendido.

Respecto del esfuerzo que se 
está realizando en cumplir con el 
compromiso salarial, el gobernador 
Gustavo Melella entendió que esto 
“ayudará también a reactivar la eco-
nomía y al sector privado, porque el 
empleado público gasta en la pro-
vincia en los distintos comercios y 
rubros”.

“Seguiremos trabajando en todo 
lo que podamos para mejorar las 
condiciones laborales no sólo des-
de lo salarial, sino también desde 
la capacitación y desde las distintas 
cuestiones que hacen al contexto de 
trabajo”, sostuvo el Mandatario.

Alquiler en Bs. As.
Se alquila departamento, excelente Zona, B° Palermo Hollywood.

Se trata de un Monoambiente en 2 do. Piso, con balcón 
sobre la calle Cabrera al 6000.

Totalmente amoblado con aire y pileta.
Consultas (02964) 1551-0196
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VUOTO VISITÓ EL EDIFICIO DE REENCONTRÁNDONOS

En el edificio fueron recibidos por 
su Presidenta, Stella Lavenia, quien 
les mostró los distintos ambientes del 
espacio recientemente recibido por la 
Asociación. 

El Intendente Walter Vuoto desta-
có “el enorme trabajo que hace Ste-
lla y todo el equipo de profesionales 
de la Asociación para tratar un tema 
tan complejo como las adicciones en 
nuestra ciudad. Por eso nos resultaba 
muy importante poder acompañarlos 
y ayudarlos en lo que podamos desde 
la ciudad y desde PAMI, por eso tam-
bién nos acompaña Yesica Garay”.  

Por su parte, la Presidenta de la 
Asociación Civil Reencontrándonos 
Stella Lavenia, destacó la importancia 
de “poder contar con la grata visita del 
intendente Walter Vuoto, confirman-

do el compromiso de tanto tiempo 
con la institución, con la donación de 
todas las camas nuevas, los colchones 
y las almohadas para el nuevo edifi-
cio”. 

Por su parte, el subsecretario de 
Políticas Sanitarias, Lucas Corradi, 
describió al espacio como “de primer 
nivel, ya que ha quedado muy bien 
instalado para las personas con adic-
ciones. Se trata de un verdadero hito 
para nuestra ciudad, que padece la 
problemática de tener personas con 
consumos complejos. Por la función 
que cumple y las características del 
edificio: tres pisos, consultorios, cá-
mara gesell, sala de estar, realmente 
demuestra la importancia que tienen 
esos espacios para el tratamiento”. 

“La presencia del intendente 

El intendente Walter Vuoto acompañado de la directora de PAMI, Yesica Garay, la secretaria de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos, 
Sabrina Marcucci, y el subsecretario de Políticas Sanitarias, Lucas Corradi, recorrieron el nuevo edificio de la Asociación Reencontrándonos, a la que 
la Municipalidad donó recientemente el equipamiento para las habitaciones de las personas en tratamiento. 

Walter Vuoto nos permitió tener un 
encuentro muy ameno con Stella La-
venia y todo su equipo profesional, 
porque uno los ve muy comprometi-
dos con la causa. Desde el intendente 
para abajo, nos hemos puesto a dis-

posición para colaborar y avanzar con 
estas obras. Poder colaborar desde el 
municipio con este centro de salud es 
muy importante. Marca un estándar 
positivo como sociedad en su conjun-
to” finalizó Corradi.

RIO GRANDE

EL CONCEJO DELIBERANTE 
BRINDA CAPACITACIÓN AL 
PERSONAL

Con la finalidad de que puedan 
adquirir herramientas que permi-
tan mejorar la labor técnica diaria y 
la atención al público, personal del 
Concejo Deliberante de Río Grande 
está recibiendo capacitación en he-
rramientas informáticas. 

El Presidente del Concejo Deli-
berante Raúl von der Thusen ma-
nifestó que “la institución comen-
zó con un ciclo de capacitaciones 
que tienen que ver con herramien-
tas informáticas para llevar adelan-
te su gestión, y por otro lado herra-
mientas conceptuales que tienen 
que ver con la administración pu-
blica”.

En este sentido dijo que “la ca-
pacitación estuvo a cargo de la Li-
cenciada en Economía Ana Vera, lo 
cual esto es algo histórico para la 
institución porque hace muchísi-
mos años que no se lleva adelante, 

entendiendo que la capacitación al 
personal redunda directamente en 
beneficios para la ciudadanía, dado 
que cuando el RRHH esta capacita-
do brinda más y mejores servicios a 
los vecinos de la ciudad”.

Puntualizó que “comenzamos 
con software que es el Microsoft Ex-
cel administrativo que es una aplica-
ción para poder tener una organiza-
ción a través de tablas, lo cual hará 
ordenar los recursos de Administra-
ción acotando el tiempo, y se puede 
brindar el servicio de manera más 
adecuada”.

Por ultimo entendió que “es fun-
damental tener al personal capaci-
tado en distintas herramientas para 
brindar más servicios, y esto va a 
continuar a través de la plataforma 
virtual Zoom, y el próximo mes co-
menzará otra temática de capacita-
ción”. 

LA COOPERATIVA 
HABILITA EL PAGO DIGITAL 
DE LAS FACTURAS

La Cooperativa Eléctrica de Río 
Grande se sigue renovando y mejoran-
do la calidad de los servicios que ofre-
ce a sus asociados. En ese marco, se ha 
lanzado la nueva página web, que es 
más moderna, ágil y simple para reali-
zar todos los trámites desde el hogar.

La nueva web suma una sección 
para realizar los pagos de forma elec-
trónica sin necesidad de que el asocia-
do se acerque a las sucursales.

GUIA PASO A PASO:

1. Para realizar el pago, los asocia-
dos tienen que ingresar a la nueva pá-
gina web de la cooperativa eléctrica: 
www.cooprg.org.ar 

2. Desde ahí se deberán dirigir a la 
sección Factura sin papel, para ingresar 
luego a Autogestión.

Si la persona no está registrada, 
puede hacerlo ahí mismo. Es rápido y 
muy fácil

3. Luego de acceder con tu usuario 

RÍO GRANDE

y contraseña, deberá dirigirse hasta el 
botón MIS FACTURAS

Desde esa pantalla se pueden vi-
sualizar todas las facturas, vencimien-
tos, consumos e importes. Lo que te 
permite comparar con absoluta trans-
parencia el consumo mensual que se 
viene realizando y el importe que se 
paga por la energía.

4. Para pagar la factura, hay que 
apretar en el botón PAGAR.

5. Desde la pantalla de PLUSPA-
GOS, se deberá completar la informa-
ción para realizar el pago electrónico 
con tarjeta de crédito o débito,  

6. El sistema emitirá un compro-
bante de pago en pantalla para que 
pueda ser impreso o descargado en la 
computadora.

Si algún asociado se encontrara 
con algún problema para efectuar el 
pago, le solicitamos que mande un 
mail con el número de usuario y el pro-
blema que se le presentó al siguiente 
mail: contacto@cooprg.org
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SE REANUDAN ACTIVIDADES DEPORTIVAS DESDE 
EL INSTITUTO MUNICIPAL DE DEPORTES

Cada una de las actividades se 
llevará a cabo bajo estrictas normas 
de seguridad, según lo establecido 
por el Comité Operativo de Emer-
gencia (COE), para resguardo de la 
salud de todas y todos los partici-
pantes.

“Luego de 10 días del cese de 
actividades municipales, medida 
que adoptó la Municipalidad de Us-
huaia para evitar la propagación del 
virus en la ciudad, se retomarán las 
actividades y continuaremos con 
las caminatas, patín, esquí y recrea-
ción, que debimos suspender por 
razones preventivas”, dijo la vice-
presidenta del Instituto Municipal 
de Deportes (IMD), Paula Noia .

La funcionaria indicó que “ini-

ciaremos las actividades que te-
níamos planificadas, primero con 
todos los chicos y chicas anotados 
previo a los cortes de actividades” y 
afirmó que “esta semana tendremos 
las caminatas diurnas que serán los 
días lunes, miércoles y viernes en el 
Sendero de los Hacheros, el Sendero 
de los Holandeses y la Reserva Na-
tural Alarkén; y las caminatas noc-
turnas que serán los martes y jue-
ves, en la Reserva Natural Alarkén”. 

Agregó también que “todas las 
actividades son para chicos y chicas 
de 8 a 14 años y habrá patín, todos 
los días en los turnos mañana y tar-
de; habrá actividades recreativas en 
el Polo de Andorra y en la Pista We-
llner, tres veces por semana y esquí 

de fondo, desde los 7 años, que se 
realizará en Tierra Mayor”. 

“Esta semana vamos a sumar la 
actividad de kayak, y ya abrimos las 
inscripciones para la actividad diri-
gida a adolescentes, a partir de los 
13 años y adultos”, finalizó la vice-

El Instituto Municipal de Deportes de Ushuaia (IMD) reactiva actividades deportivas y recreativas para niños y adolescentes luego de la suspensión 
que se aplicó durante diez días en forma preventiva por nuevos casos de COVID-19 en la provincia. 

presidenta del IMD.
Los interesados puede consultar 

e inscribirse a partir de las 14 h de ma-
ñana desde la página de Facebook 
del IMD: https://www.facebook.
com/Instituto-Municipal-de-De-
portes-Ushuaia-100334044949315/

USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD REALIZÓ 
CONTROLES A ESTUDIANTES 
DE ESCUELAS MUNICIPALES

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos concluyó el control de “ni-
ñas y niños sanos” a los estudiantes 
de las escuelas experimentales de la 
órbita municipal. 

El subsecretario de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos, Lucas Corradi informó 
que se “atendieron más de 50 ni-
ños y niñas, en el control de rutina 
que finalizó la semana pasada y es 
el mismo que se realiza todos los 
años en las escuelas, con el obje-
tivo de poder detectar patologías y 
accionar en forma precoz”. Tenien-
do en cuenta que “se trata de una 
etapa, donde los chicos están en 
pleno desarrollo de tener una vida 
saludable”. 

Asimismo, el funcionario munici-
pal destacó la organización del gru-
po de docentes de las distintas es-
cuelas, ya que “fueron ellos quienes 
convocaron a las familias a través de 
la asignación de turnos, el cual nos 
facilitó el correcto cumplimiento de 
lo que indica el protocolo de distan-
ciamiento social”.

El funcionario explicó que “a pe-
sar de este contexto de crisis sanita-
ria, el municipio pudo garantizar que 
los niños y niñas puedan contar con 
el control en pediatría, oftalmología 
y odontología, como así también tu-
vimos la oportunidad de entregar la 
vitamina D y hablar con los padres 
sobre dudas que hacían referencia a 
los cuidados para mantener una vida 
saludable, como por ejemplo evitar 
el sobrepeso durante la infancia”.
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El proyecto de investigación de 
enfoque interdisciplinario “Ele-
mentos para la toma de decisiones 
en torno a la flexibilización estraté-
gica y progresiva “en el marco de la 
Pandemia de COVID 19 fue decla-
rado de “Interés municipal” por el 
Concejo Deliberante de Ushuaia en 
una iniciativa impulsada por la con-
cejala del bloque “Frente de Todos - 
PJ” Laura Ávila.

Desarrollado por un equipo de 
investigadores e investigadoras de 
la Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur, integrado por Ma-
riano Hermida, Bruno Colombari, 
Joaquín Picón, Mercedes Manté, 
Cecilia Guillament Chargue, Ro-
drigo Kataishi y un colectivo de es-
tudiantes del Instituto de Cultura 
Sociedad y Estado  (ICSE/UNTDF)  
la investigación es una de las 137  
iniciativas  seleccionadas recien-
temente en una convocatoria del 
Ministerio de Ciencia, Tecnología e 
Innovación de la Nación entre más 

de quinientas  propuestas de todo el 
país, obteniendo un financiamiento 
de total de 94 millones de peso. 

“Este proyecto promueve la rela-
ción entre la investigación y la toma 
de decisiones, en este sentido la de-
claración de interés por parte del 
Concejo capitalino es una demostra-
ción de la vinculación que buscamos 
impulsar desde la Universidad con el 
territorio”, enfatizó el Mg. Mariano 
Hermida, director del proyecto fue-
guino.

En este contexto el equipo de 
investigación UNTDF se propuso 
producir información para la toma 
de decisiones en torno a la flexi-
bilización estratégica y progresiva 
del aislamiento social, preventivo y 
obligatorio, a los efectos de atenuar 
los posibles impactos que podría 
tener la Pandemia de coronavirus 
en la población de Tierra del Fuego. 
De este modo, se buscó optimizar la 
planificación local de las estrategias 
de control, prevención y monitoreo 
del COVID-19.

RECLAMO DE GASTRONÓMICOS 
ANTE UN GRUPO DE 
EMPRESARIOS QUE QUIEREN 
PAGAR EL AGUINALDO EN CUOTAS

“Uno entiende como está la situa-
ción, pero también entendemos que 
no podemos ser socios solo en las pér-
didas, si bien no hay ganancias en este 
momento, pero siempre somos socios 
en las pérdidas los trabajadores”, dijo 
Calderón por Fm Masters.

Y agregó que “hay muchos pro-
pietarios gastronómicos que han pa-
gado el aguilando, ha reconocido los 
sueldos. Como están dadas las cosas, 
el aguinaldo se puede pagar en cuatro 
cuotas, pero hay un grupo de empre-
sarios que busca achicar desde el pro-

Se trata de la investigación “Elementos para la toma de decisiones en 
torno a la flexibilización estratégica y progresiva del Aislamiento Social, 
Preventivo y Obligatorio” dirigida por el Mg. Mariano Hermida. 

Lo denunció el titular de UTHGRA, Ramón Calderón. “Hace un 
mes un grupo de empresarios había planteado de pagar solo los 
tres meses trabajados, pero el planteo era que el aguinaldo se 
tenía que pagar completo”, afirmó.

GREMIALES

pio trabajador.”
Según Calderón, “se quieren res-

paldar con un escrito que viene de 
Mar del Plata, justamente los que es-
tán buscando no pagar. Dice algo si-
milar de lo que planteó Tierra del Fue-
go en el ministerio de Trabajo, donde 
los trabajadores reclamaron que se 
debía reconocer el aguinaldo com-
pleto y en Mar del Plata llegaron a un 
acuerdo de que no”.

Calderón pidió “acercarse a hablar 
y no con chicanas tratar de que uno 
retroceda. Así sean mil pesos, son mil 
pesos que necesitamos”.

PROYECTO SOBRE EL COVID-19 
FUE DESTACADO POR EL CONCEJO 
DELIBERANTE DE USHUAIA
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DEPORTES Y JUVENTUD

MANUEL FERNANDEZ ARROYO: “ESTA PELICULA 
BUSCA EMOCIONAR A TODOS LOS ESPECTADORES”

El film documental se proyectará 
por primera vez este sábado 15 y tendrá 
repetición el domingo 16. Será emitido 
por internet a través de la plataforma 
YouTube, haciendo coincidir la fecha en 
la que se debía correr este año la cua-
dragésima séptima edición de la prue-
ba pero que fue pospuesta para el año 
próximo.  

El director cuenta algunas precisio-
nes de la película y hace un repaso de 
como surgió la idea de realizarla basa-
da en el Gran Premio de la Hermandad, 
una competencia automovilística histó-
rica que cuenta con el apoyo de la Se-
cretaría de Deportes y del Gobierno de 
Tierra del Fuego.

“En la película de la Hermandad se 
van a poder ver distintos acontecimien-
tos en torno a la historia de lo que es 
el Gran Premio de la Hermandad, pero 
además distintos hechos de la historia 
entre argentinos y chilenos en la isla 
grande de Tierra del Fuego” comenzó 
diciendo Manuel Fernández Arroyo. 
Y se ilusiona: “Lo importante es que la 
película pueda ser vista no solamen-
te por amantes del automovilismo y 
del deporte motor, sino también por 
cualquier persona, porque esta es una 

La Secretaria de Deportes y Juventud acompaña al joven director de cine fueguino Manuel Fernández Arroyo en el estreno de su película “La Hermandad” 
que se realizará este fin de semana y que reflejará la historia de uno de los iconos deportivos que tiene la provincia: el Gran Premio de la Hermandad.  

película que principamente muestra la 
relación entre dos pueblos hermanos en 
la isla”.

El joven cineasta fueguino, que hizo 
su carrera en la Ciudad de Buenos Ai-
res, dio mas detalles de cómo será el 
estreno de “La Hermandad” y dijo que 
“la película se va a poder ver este fin de 
semana, el día sábado a las 20:00 horas 
y el día domingo a las 22:00 horas por 
nuestro canal de YouTube. Pueden en-
contrar toda la información y más datos 
en nuestra página oficial de Facebook 
que es LaHermandadDocumetal”.

“Soy criado en Rio Grande, pero 
también viví en Ushuaia” aclaró Fernán-
dez Arroyo quien con tan solo 35 años 
ya tiene una importante trayectoria en 
su carrera como director de cine. “En 
lo personal tengo muchos amigos que 
participan de esta competencia, de he-
cho muchos amigos la han ganado y en 
muchos asados, compartiendo historias 
y charlas con varios amigos corredores 
o entusiastas de la Hermandad, siempre 
surgía la idea de hacer algo, más que 
nada por el antecedente mío de venir 
haciendo otras películas sobre temas 
fueguinos. Así, en un proceso que duro 
unos tres años, de a poquito y a pulmón 

fuimos resolviendo la realización”.
Y continuó : “Nosotros empezamos 

este proyecto con un apoyo del Banco 
de Tierra del Fuego y luego contamos 
con el apoyo de algunas empresas de 
Rio Grande y de Ushuaia que también 
nos aportaron. Comenzado este año, 
necesitábamos una parte importante 
de financiación para terminarla y ahí 
fue que se acercó a nosotros Federico 
Frigerio, productor de la película, quien 
nos ayudó a terminarla”.

“La intención fue presentarla de 
forma especial este fin de semana que 
viene, que es justamente el fin de sema-
na que se correría la carrera. Por estas 
circunstancias que estamos viviendo va 
a ser el primer año desde 1974 que se 
pospone la comopetencia”, resaltó.

Para aquellos que quieran saber mas 
de la película, la misma será “de género 
documental, es decir que todo lo que se 
ve son archivos con situaciones reales, 
y además sumamos el testimonio de 
varios referentes en torno al universo 
del Gran Premio de la Hermandad”, co-
mentó Fernández Arroyo. 

Finalmente, detalló que “este docu-
mental tiene muchísimos elementos de 
composición, ya que en el equipo cola-

boran varios artistas. La película tiene 
música original, tiene un guion el cual 
está a cargo de Federico Rodríguez y la 
narración de ese guion está a cargo de 
Mingo Gutiérrez. Tenemos un equipo de 
una docena de personas que participan 
para sacar a la luz un documental que 
no solamente va a informar acerca de 
como fue la historia de la Hermandad, 
sino que además va a buscar emocionar 
a todos los espectadores a través de la 
construcción de este relato cinemato-
gráfico de género documental”.
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LA SECRETARÍA DE COMERCIO 
Y EL CONCEJO DELIBERANTE 
PEDIRÁN INFORMES A 
PROVEEDORAS DE INTERNET

Por Elias García.- Por decenas de re-
clamos en redes sociales y ante los or-
ganismos de contralor, la Secretaría de 
Comercio del Gobierno de la provincia 
de Tierra del Fuego iniciará un expedien-
te sobre la empresa TV Fuego SA para 
iniciar un reclamo formal sobre el esta-
do del servicio de internet, sobre el cual 
persisten varias quejas por parte de los 
usuarios.

No obstante, los reclamos también 
se extienden hacia la prestataria Speedy 
(propiedad de la operadora Telefónica 
Argentina) por el deficiente servicio en la 
ciudad de Río Grande.

Desde la Secretaría de Comercio de la 
provincia, el subsecretario Jaime Aldere-
te anticipó que se están recibiendo “mu-
chas denuncias” en el área de Defensa al 
Consumidor y el organismo de contralor 
directo es el Ente Nacional de Comunica-
ciones (ENACOM), “específico en mate-
ria de comunicaciones a nivel nacional”.

“Los dos entes están habilitados para 
recibir denuncias sobre esta problemá-
tica; vamos a abrir un expediente para 
iniciar el reclamo y notificar a la empresa 
que nos informen sobre la situación de 
irregularidad que se está denunciando”, 
sumó el funcionario provincial.

Pedido de informe
Por su parte, la Presidencia del Con-

cejo Deliberante de la ciudad, a cargo del 
abogado Raúl von der Thusen, también 
concretó un “pedido de informe ante el 
directorio de TV Fuego SA para poder 
consultar y que nos informen de mane-

TELECOMUNICACIONES

ra escrita y con datos técnicos, con el fin 
de estudiar con nuestros asesores sobre 
los desperfectos que tiene el servicio de 
internet de banda ancha”, expresó el pro-
pio concejal.

“Nos sucede no sólo con el prestador 
TV Fuego sino también con Telefónica a 
través del servicio de Speedy; quizás se 
siente más el reclamo con respecto a TV 
Fuego porque imagino que el 75% u 80% 
de los usuarios de internet en Río Gran-
de tienen ese servicio”, estimó el edil del 
Partido Ciudadanos.

“También recibí reclamos a través de 
las redes sociales contra Speedy y Telefó-
nica. Vamos a esperar la respuesta para 
saber qué acciones podemos llevar ade-
lante desde el punto de vista administra-
tivo”, mencionó.

“Este tema de internet nos preocupa 
hace muchos años, desde que comencé 
la gestión en 2015. La primera reunión 
que tuve fue con Oscar Martínez, en su 
momento presidente de ARSAT, quien 
visitó la provincia y fue al Concejo Deli-
berante. Nos contó sobre la situación con 
respecto al troncal de fibra óptica que iba 
a cruzar el Estrecho de Magallanes.  Hoy 
se encuentra la fibra óptica en la provin-
cia, lo que hay que hacer son obras para 
que esto comience a funcionar”, recordó 
el concejal.

“Vamos a esperar qué dice el provee-
dor, también pediremos informes a Tele-
fónica para saber la situación técnica y 
ver de qué manera podemos ayudar a los 
vecinos a solucionar esta problemática”, 
finalizó.

USHUAIA 

CONEJOS EN EL CADIC: YA HAY FECHA 
DE LA AUDIENCIA ENTRE LAS PARTES

Por Silvana Minué.- El juez fede-
ral Federico Calvete convocó a las 
partes fin de consensuar la modali-
dad de ejecución del Proyecto pro-
puesto por la parte actora, (ARAF). 

“Deberán concurrir las autori-
dades de cada una de partes intervi-
nientes con facultades suficientes, 
el profesional responsable del Pro-
yecto, las autoridades pertinentes 
del Gobierno provincial, de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia y del COE 
(Comité Operativo de Emergencia), 
como así también al Fiscal Federal”, 
indica la resolución.

El Juzgado Federal de Ushuaia 
convocó a al veterinario Alejan-
dro Alberto Hiriart como profesio-
nal responsable del Proyecto de 
Control Poblacional Ético Anexo 
A propuesto, a la directora general 
de la Dirección General de Áreas 
Protegidas y Biodiversidad, María 
Laura Carranza de la Secretaria de 
Medio Ambiente de la Provincia de 
Tierra del Fuego, al secretario de 
Medioambiente de la Municipali-
dad de Ushuaia, Damián de Marco 
y del Comité de Emergencia Sani-
taria, como así también al Sr. Fis-
cal Federal, a concurrir el día 24 de 

agosto a las 14:00 horas; en el SUM de 
este Tribunal a fin de consensuar la 
modalidad de ejecución del Proyecto.

Cabe recalcar que los citados de-
berán cumplir con los protocolos de 
distanciamiento social y el uso de bar-
bijos en forma obligatoria.

La llamada se da tras el fallo del 
Juez Federal de Ushuaia Federico Cal-
vete de decretar una medida cautelar 
innovativa del amparo presentado por 
la letrada Griselda Engelhard en repre-
sentación de AFADA y ARAF contra el 
CADIC por la intención de exterminar 
los conejos que viven en el complejo 
científico.

La meta de ARAF es llevar ade-
lante un plan de control poblacional 
ético al tener una postura  pro-vida 
a favor de los conejos. El Proyecto 
Anexo A consiste «en la capturar de 
los conejos de manera manual y con 
jaulas trampas para luego castrarlos, y 
trans-localizarlos para que mueran de 
gerontes. El plan tiene aval veterina-
rio a costas económicas de la propia 
organización ambientalista, había ex-
plicado Engelhard en declaraciones a 
FM MASTER`S cuando se confirmó el 
fallo en julio.

    

Debido al irregular estado del servicio de internet de dos empresas 
proveedoras, la Secretaría de Comercio del Gobierno de Tierra del 
Fuego y la presidencia del Concejo Deliberante solicitarán información 
para resolver una problemática vigente hace mucho tiempo.

La audiencia entre el CADIC, Gobierno y Municipalidad se celebrará el 
día 24 de agosto con el fin consensuar la modalidad de ejecución del 
Proyecto de protección de los conejos propuesto por ARAF.
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SERVICIOS QUE BRINDARÁ EL 
NUEVO CENTRO INTEGRAL
DE LA MUJER 

El presidente Alberto Fernández, 
junto al intendente Martín Perez, 
anunciaron la construcción del pri-
mer Centro Integral de la Mujer para 
Río Grande. Dicha obra está pensa-
da, en esta primera etapa, en unos 
300 m2, y demandará una inversión 
de más de 25 millones de pesos.

El lugar tiene como objetivo la 
protección integral de la mujer de 
todas las edades; abordar la proble-
mática de la violencia de género; y 
brindar asesoramiento profesional, 
psicológico, y de asistencia social en 
caso que se requiera.

El Centro Integral de la Mujer 

RIO GRANDE

Estará emplazado en las intersecciones de Prefectura Naval y 
Aeroposta Argentina. Brindará protección integral para la mujer de 
todas las edades, y abordará la problemática de la violencia de género. 
También trabajará en conjunto con la Secretaría de Salud.

CUIDARNOS TDF

GOBIERNO PONE EN MARCHA UN
PLAN PARA DETECTAR
SINTOMÁTICOS Y PREVENIR CONTAGIOS

“Es un programa que se estará 
llevando a cabo en todos los ba-
rrios, la idea es llevar la línea de 
acción directa a los hogares de toda 
ciudad de Río Grande en principio y 
luego a toda Tierra del Fuego”, sos-
tuvo al respecto Federico Giménez, 
secretario de Enlace de Gestión de 
la Secretaría de Representación Po-
lítica del Gobierno.

Para la puesta en marcha se han 
multiplicado en los últimos días las 
capacitaciones a agentes sanitarios 
que encabezarán los equipos de tra-
bajo que estarán a cargo de la tarea 
de recorrer cada rincón de la ciu-
dad, realizando una búsqueda acti-
va de pacientes que presenten sín-
tomas compatibles con COVID-19.

Esta vigilancia tiene como obje-
tivo la detección temprana de nue-
vos casos que permita realizar un 
rápido aislamiento tanto de los ca-
sos sospechosos como de sus con-
tactos estrechos, para de esa mane-
ra realizar un bloqueo y minimizar 

las posibilidades de transmisión del 
virus a terceros.

Sobre esto, Cristian Pérez, direc-
tor de Seguridad e Higiene del Minis-
terio de Salud, señaló que “organiza-
mos un plan  estratégico para lo que 
refiere a la mitigación del coronavi-
rus. Estamos trabajando en un pro-
grama a nivel nacional que adoptó la 
provincia para captar personas sin-
tomáticas en sus domicilios”.

E insistió que “la idea es visitar 
los hogares y buscar personas con 
síntomas relacionados al virus. Tam-
bién va a colaborar la presidencia del 
IPVyH para coordinar las manzanas 
y cómo van a ser las visitas”.

“La intención de esta tarea es en-
contrar a estas personas para coordi-
nar con el área de Epidemiología del 
Hospital de Río Grande y realizar los 
llamados correspondientes. El ob-
jetivo principal de todo esto es dis-
minuir el índice de transmisión del 
virus actual de la ciudad”, precisó 
Pérez.

El Gobierno de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
pone en marcha del programa Cuidarnos TDF que impulsa el Ministerio 
de Salud, con participación de diversas áreas gubernamentales, con 
dos líneas claras de acción: encontrar en el seno de los hogares casos 
sintomáticos y concientizar a los grupos familiares en cuanto a las 
acciones para prevenir el contagio.será un factor central al momento 

de diseñar e implementar políticas 
públicas. 

Acompañará la labor que viene 
desarrollando la Defensoría Munici-
pal y, de esta manera, el Municipio 
de Río Grande, por decisión del in-
tendente Martín Perez, ampliará la 
atención integral para mujeres, ni-
ñas y adolescentes.

Además, se brindará informa-
ción y asesoramiento, no sólo con 
profesionales de la salud, sino tam-
bién con un equipo interdisciplina-
rio.
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WORMAN EVALÚA ACCIONES LEGALES CONTRA 
LA PRESIDENTA DEL IPV POR INVOLUCRARLO
EN EL MANEJO DE VIVIENDAS

“Estoy estudiando lo que me corres-
ponde hacer”, dijo Worman por Fm Del 
Pueblo.

““Salió a decir por varias radios in-
volucrándome en presuntas maniobras 
en el manejo de casas. Luego la presi-
denta pide disculpas porque se había 
equivocado de apellido, no tomó las 
precauciones del caso antes de hacer 
este tipo de denuncias”, agregó el ex 
funcionario.

“Intentó involucrarme a mí en el 
manejo de una vivienda en Río Grande. 

POLEMICA

Y me parece que Hernández tiene que 
ser bastante más prolija cuando hace 
este tipo denuncias, que van a tener 
una consecuencia”, aseguró Worman.

Y señaló que “un error involuntario 
solo se comete una vez, pero cuando 
sale en varios medios y repite un apelli-
do, no es involuntario. Si fuera un error 
involuntario se podría haber comuni-
cado conmigo. La pregunta es si eso se 
subsana dos minutos saliendo al aire en 
una radio diciendo que dijo un apellido 
en lugar de otro”.

PANDEMIA

RIO GRANDE SUMÓ 40 CASOS 
POSITIVOS

Se procesaron 108 muestras en 
toda la provincia, 79 corresponden a 
Río Grande con 40 positivos, 27 a Us-
huaia, con o positivos, y 2 muestras 
corresponden a Tolhuin, con 0 posi-
tivos.

De los 206 casos correspondien-
tes a Ushuaia, un paciente fallecido 
y 7 casos activos. Totalizan 198 los 
pacientes de alta. En Río Grande se 
registran 906 casos positivos totales, 
184 de ellos recuperados, 8 falleci-
dos. Totalizan 714 casos activos. En 
Tolhuin se registra 1 caso total aún 
activo. A la fecha 2988 casos han sido 
descartados en la provincia. 

No hay internados en el Hospital 

Regional Ushuaia. Hay 29 pacientes 
internados en sala general del Hos-
pital Regional Río Grande, 11 en UTI. 
(11 con ARM). 3 pacientes alojados 
en el Centro Municipal de Cuidados 
para pacientes leves de COVID-19

En Río Grande hay 626 casos con 
ne

xo epidemiológico confirmado y 
280 casos confirmados con transmi-
sión comunitaria.

Ushuaia: 199 casos tienen nexo 
epidemiológico confirmado y 7 en 
investigación

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epide-
miológico confirmado y 0 en investi-
gación

Lo informó el Ministerio de Salud de la provincia. La totalidad de casos 
confirmados en Tierra del Fuego a la fecha es de 1126. Se incluyen, hasta 
el momento, 13 casos totales existentes en las Islas Malvinas. Existe una 
diferencia con el parte nacional por una cuestión de carga de datos.

DI GIGLIO: “ESTAMOS VIENDO 
PACIENTES INTERNADOS Y DE 
CONTAGIOS DE 15 DÍAS ATRÁS”

“Sigo trabajando desde casa. Sabe-
mos que el virus tiene una evolución 
bastante larga y depende de las caracte-
rísticas de los pacientes”, dijo la ministra 
por FM Del Pueblo.

Y reiteró que los síntomas son cefalea 
intensa, dolor muscular o articular, pue-
de haber vómitos, pérdida de olfato, de 
gusto, fiebre, tos y dolor de garganta.

Con respecto al aumento de los ca-
sos en Río Grande, que ayer llegaron a 
80, Di Giglio señaló que “estamos viendo 
pacientes internados y de contagios de 
15 días atrás. Los pacientes que estamos 
viendo en terapia intensiva seguramen-
te iniciaron la enfermedad hace 15 días. 
Son casos que quizás muchos tuvieron 
transmisión previo a la cuarentena”.

Y advirtió que “los efectos de la cua-

rentena comienzan a verse luego de las 
dos semanas de manera paulatina”.

“Hay transmisión del virus porque 
circula con las personas, por eso vamos 
a ver personal de seguridad y sanitario 
contagiados, porque son los que están 
circulando. Pero si logramos reducir 
la circulación, con los días podríamos 
llegar a ver el descenso de la curva, que 
es lo que buscamos con la cuarentena”, 
afirmó.

Y concluyó haciendo referencia a 
los últimos fallecimientos por la enfer-
medad: “Todos los fallecimientos son 
un gran dolor para el equipo sanitario, 
todos tienen un nombre y apellido, to-
dos los conocemos y sabemos de quien 
se trata. Son un gran dolor para todos 
nosotros”.

PANDEMIA

El ex presidente de la DPOSS, Guillermo Worman, fue involucrado por 
Leticia Hernández en la entrega discrecional de viviendas del instituto 
durante la gestión anterior. Ahora evalúa iniciar acciones legales contra 
Hernández.

Lo afirmó la Ministra de salud de la provincia, Judith Di Giglio, quien 
continúa cursando la enfermedad desde su casa, con síntomas que 
hasta el momento no han requerido internación.
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UN MÉDICO VOLUNTARIO VACUNADO CONTRA EL 
COVID-19 CUENTA SU EXPERIENCIA
Protección Civil explicó el protocolo que realizan los agentes sanitarios desde que se reciben las llamadas a la línea de emergencia 107. Actualmente se 
encuentran operando en un nuevo espacio físico en Río Grande, donde se cuenta con 10 líneas rotativas operando las 24 horas.

PANDEMIA

El laboratorio Pfizer avanza en el 
reclutamiento de voluntarios para 
las pruebas de fase 3 de la vacuna 
contra el coronavirus en nuestro 
país. 

Ushuaia Noticias.- El Dr. Rodri-
go Salemi, Médico Cirujano, es uno 
de esos voluntarios y habló con FM 
Master’s al respecto: “Esto es algo 
histórico en la Argentina, un ensa-
yo de este tipo con esta cantidad de 
personas. Van a ser 5 mil personas 
en este ensayo clínico”.

“Yo fui el primer médico que se 
vacunó. Todos los días tengo que 
dar un informe y expresar si sien-
to algo o no. Todo a través de una 
aplicación. Tuve la suerte de estar 
sorteado dentro de los primeros y 
la verdad que eso es un orgullo”.

En referencia a las dosis, Salemi 
expresó: “Son dos dosis separadas 
entre 21 o 28 días. A fines de agosto 
me tienen que dar la segunda dosis. 
En estos primeros días estoy per-
fecto, no he sentido ninguno de los 

síntomas ni tampoco con el correr 
de los días voy sintiendo nada que 
me perjudicó esto”.

Sobre los síntomas, el Doctor 
explicó que: “Como cualquier va-
cuna. Las reacciones adversas más 
comunes son la fiebre, el dolor 
donde te ponen la vacuna, dolor de 
cabeza, dolor en las articulaciones, 
dolor muscular, diarrea y nauseas. 
Hay veces que se da con la coloca-
ción de vacunas que si yo tuviera 
COVID-19 los síntomas se agrava-
rían”.

Además, el especialista mani-
festó que: “La OMS, con todos sus 
errores y aciertos, hizo una presun-
ción de muerte por esta tempora-
da de gripe entre 250 mil y 600 mil 
personas en este año. En 8 meses 
llevamos más de 750 mil de perso-
nas muertas de coronavirus, para 
mostrar la magnitud de este virus».

Por último, el Salemi recalcó: 
“La gente tiene que tomar concien-
cia de que la única manera de evitar 

el virus hasta que no esté la vacuna 
es cuidarnos: el uso de tapabocas, 
la higiene de manos, evitar las re-
uniones, la distancia social. Todas 
las personas que ingresan a terapia 

intensiva por coronavirus en Argen-
tina hoy el 50% se muere, es muy 
sencillo cuidarse, pero hay que pe-
dirle por favor a la gente que se siga 
cuidando”.

BASOMBRÍO: «NO HAY QUE SUBESTIMAR
QUE EL VIRUS REINGRESE”

Ushuaia Noticias.- “Nosotros insis-
timos fuertemente en seguir cuidán-
donos. No podemos considerar que 
porque el problema está en Río Grande 
nosotros vamos a estar fuera de peligro 
de un rebrote. Lo primero que hemos 
hecho es fortalecer la campaña masiva 
comunicacional para continuar con el 
mensaje de prevención”.

Y agregó: “Hay personas que viajan 
por motivos esenciales y no estamos 
exentos a que volvamos a tener el virus. 
Hay que seguir atentos y no considerar-
nos libres de nada”.

En referencia a los tests rápidos a 
los trabajadores esenciales, Basombrío 
manifestó: “Ya hemos finalizado su re-
colección. Lo que estamos haciendo 
con eso es estar dando la semana que 
viene los resultados. Son alrededor de 
1700 muestras buscando si hubo de-
fensas frente al virus”.

Con respecto a una posibilidad de 
rebrote en Ushuaia, la Dra. explicó: 
“Nosotros tenemos una frontera terres-
tre y en todo el país ha pasado que en 
las fronteras terrestres han ingresado 
el virus y ha incrementado el número. 
Hay que estar lejos de ser alarmistas, 
pero hay que estar cerca de ser realistas. 
No hay que subestimar que el virus re-

PANDEMIA

La Dra. Adriana Basombrío, la coordinadora de Epidemiología de la 
Municipalidad, habló con FM Master’s sobre los casos de COVID-19 en la 
provincia: “En un comienzo el foco importante se dio en la Ushuaia, en 
este momento estamos a la inversa con Río Grande; con transmisión 
comunitaria y ya han superado los números de acá”.

SE REGISTRÓ UN RÉCORD DIARIO 
DE 241 MUERTES

Del total de esos casos, 1.137 
(0,4%) son importados, 68.717 
(26,3%) son contactos estrechos de 
casos confirmados, 151.086 (57,9%) 
son casos de circulación comunitaria 
y el resto se encuentra en investiga-
ción epidemiológica.

Desde el último reporte emitido, 
se registraron 220 nuevas muertes: 
104 hombres, 90 residentes en la pro-
vincia de Buenos Aires; 11 residentes 
en la Ciudad de Buenos Aires (CABA); 
1 residentes en la provincia de Entre 

Ríos; 1 residentes en la provincia de 
Río Negro; 1 residente en la provin-
cia de Tierra del Fuego; y 116 mu-
jeres; 93 residentes en la provincia 
de Buenos Aires; 13 residentes en la 
Ciudad de Buenos Aires (CABA); 1 
residentes en la provincia de Chaco; 
1 residente en la provincia de Entre 
Ríos; 3 residentes en la provincia de 
Córdoba; 1 residente en la provincia 
de Mendoza; 3 residentes en la pro-
vincia de Río Negro; y 1 residente en 
la provincia de Santa Fe.

Tras 145 días de cuarentena, el Ministerio de Salud reportó 7.043 nuevos 
casos y la curva de contagios continúa sin descender. 

CORONAVIRUS EN ARGENTINA

ingrese”.
Por último, Basombrió manifestó: 

“Tenemos que mantener el distancia-
miento social. No podemos todavía sa-
ludarnos, hay personas que se siguen sa-
ludando con abrazos y besos. Nos cuesta 
muchísimo acostumbrarnos a eso, pero 
en este momento tenemos que entender 
que hay que cuidarnos” y remarcó: “Cada 
uno tiene que tomar su responsabilidad 
individual. Todos tenemos roles y fun-
ciones que cumplir, como ciudadanos y 
como funcionarios del estado”.
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RÍO GRANDE

UN TRABAJO INTENSO DESDE LA SECRETARÍA 
DE LA MUJER, GÉNERO Y DIVERSIDAD 

Por Fabiana Morúa.- A pesar 
de la situación compleja que vive 
la ciudad de Río Grande a raíz del 
rebrote de Coronavirus, se tratan 
otros temas como la violencia de 
género. Fm Master’s en diálogo con 
la secretaría de la Mujer, Géneros 
y Diversidad de la localidad nor-
te de la provincia, Alejandra Arce 
sostuvo: “Ayer, desde el Municipio, 
pudimos ser parte del plan Argen-
tina Hace donde se van a ejecutar 
proyectos vinculados al cuidado y 
al acceso al derecho de las mujeres, 
niñas y adolescentes”.

“También vamos a contar con 
obras con perspectiva de género 
y que, desde ahora en adelante, se 
van a preferir obras en las que se 
contemple a la perspectiva de géne-
ro. Estamos muy contentas y con-
tentos porque esa obra va a generar 
una inversión de más de $25 millo-
nes y que va a favorecer a toda la 
zona norte de nuestra ciudad”.

Arce manifestó que “ya estamos 
planificando todo lo que va a hacer 
el armado de este Centro Integral 
para la Mujer”.

En cuanto a la ubicación: “Va a 
estar emplazado en el barrio Cha-
cra II; en la calle Prefectura Naval 
y Aeroposta Argentina; va a tener 
330 metros cuadrados y va a estar, 
en principio, pensado para acceder 
a la protección integral y asesora-
miento por los profesionales de la 
salud”, así como “por los equipos 
interdisciplinarios de psicólogas, 
trabajadoras sociales; de alguna 
forma esos dispositivos que hoy lo 
tenemos en la Defensoría Munici-
pal la idea es repetirlo en ese barrio. 
La idea es ampliar todos los servi-
cios que hoy la secretaría de la Mu-
jer, Géneros y Diversidad lleva ade-
lante, ampliar y aplicar la política 
transversal”.

Otro de los objetivos es que “la 
política de género atraviese todas 
las secretarías. Estamos trabajando 
con la secretaria de Obras Públicas 
que es la que lleva adelante todo lo 
relacionado con lo que va a ser esa 
obra, y con la secretaría de Salud 

Cabe destacar que hace más de 7 meses esta área se ha desempeñado como parte del Municipio de Río Grande para fortalecer lo realizado desde 
la Defensoría Municipal y hacer un acompañamiento integral y completo a las mujeres de la ciudad.

para analizar de que servicios van 
a disponer las vecinas y los vecinos 
porque va a estar dirigido a niñas, 
niños y adolescentes también”.

Arce también comentó que “te-
nemos un plazo después de la fir-
ma de las distintas actas y todo el 
procedimiento administrativo, nos 
dieron 180 días. Esperamos poder 
cumplir, tener cuanto antes la obra 
y, mientras tanto, planificar todo lo 
que van a ser los equipos interdis-
ciplinarios. También prever, con la 
secretaría de Salud, con que profe-
sionales y qué atenciones vamos a 
prestar en el Centro para la Mujer”.

En simultáneo, cabe aclarar la 
secretaría de la Mujer, Géneros y 
Diversidad es relativamente nue-
va dado que se creó con la actual 
gestión; por lo tanto, no dispone 
de un espacio físico propio, pero si 
una oficina donde, hasta marzo, la 
secretaría Arce y su equipo recibía 
a las mujeres. Además, de recordar 
que se también está el espacio –
ahora de manera virtual- de la De-
fensoría Municipal.

“Hoy, nosotras contamos con un 
número que funciona las 24 horas 
y tenemos una guardia activa que, 
cuando es necesario acercarse a los 
domicilios; la guardia, con todos los 
recaudos dado la situación comple-
ja que vive nuestra ciudad, se acer-
ca a los domicilios y acompaña”.

La funcionaria municipal in-
dicó que, “en los últimos tiempos, 
hemos recibido muchos llamados, 
muchos pedidos de asesoramiento; 
seguimos trabajando de esta nueva 
manera que, por ahí nos toca por la 
pandemia, pero seguimos adelante 
y esta obra va a venir a acompañar, 
a avanzar con lo que tiene que ver 
con esta nueva secretaría”.

Dado que “antes no estaba y 
ahora estamos viendo nuestro es-
pacio porque hoy estamos funcio-
nando en el espacio del Municipio, 
pero también estamos preparando 
un lugar en el que la mujer se pueda 
acercar. Hemos hecho un convenio 
con el INADI que también va a te-
ner una oficina dentro de la secre-

taría; pero hoy estamos trabajando a 
través de los teléfonos, de los mails 
para estar cerca”; expresó Arce.

Con el servicio del Municipio de 
Río Grande reducido, el contacto no 
es presencial, salvo las urgencias. 
“Nos aceramos de otra manera, a 
través de los planes alimentarios en 
conjunto con otra secretaría; pero 
hoy, debido a la situación que vive 
nuestra ciudad hemos reducido to-
talmente el servicio”.

Respecto a capacitaciones: La 
titular de la cartera informó que, “a 
través de la página Mujer, Género y 
Diversidad RGA llevamos adelante 
capacitaciones, la semana anterior 
estuvimos con la Semana Mundial 
de la Lactancia Materna; tratamos 
de acercarnos; tenemos el progra-
ma Puntos E.S.I, un programa con el 
cual tratamos de llegar a todas aque-
llas y aquellos jóvenes como muje-
res que estaban cuidándose o que 
utilizaban algunos métodos anti-
conceptivos de los Centros de Salud 
de nuestra ciudad y se los acercamos 
a través de las promotoras territoria-
les de género que también estamos 
trabajando con ellas, aprovechamos 
a capacitar vía online”.

Sostuvo: “Con el programa trata-
mos de prevenir las enfermedades 
de transmisión sexual; tenemos un 

teléfono y una casilla de mail para 
que se comuniquen. También nos 
encargamos de llevar los métodos 
anticonceptivos y llevamos la pas-
tilla de emergencia; cuestiones que 
pueden llegar a ocurrir y que, como 
los centros de salud y el Hospital 
están abocados a otras atenciones 
como el COVID, nosotras tratamos 
de cubrir, acompañar y respaldar a 
los profesionales de la salud y cui-
dar a las mujeres como a las jóvenes 
de la ciudad para que no tengamos 
que llegar con embarazos no desea-
dos, enfermedades de transmisión 
sexual o con alguna urgencia”.

Río Grande, al contar con varios 
centros de salud municipales en 
diversos barrios de la ciudad, faci-
lita el trabajo íntegro de las áreas 
de Salud como de Género. Por ello, 
Arce aseguró que “trabajamos de 
manera conjunta, asistimos a adul-
tas mayores, ahora estamos con el 
programa RGA Solidaria que fun-
ciona en la secretaría de la Mujer 
con el que buscamos las recetas a 
los domicilios, les compramos los 
medicamentos, se los llevamos; les 
acercamos alimentos. Estamos tra-
tando de hacer un acompañamien-
to a las vecinas y vecinos de la ciu-
dad en este momento tan difícil que 
nos toca vivir”.
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LA VACUNA RUSA DESPERTÓ SUSPICACIAS EN OCCIDENTE

CORONAVIRUS

Todo apunta a una confrontación de probetas. El nombre de la vacuna es toda una declaración de intenciones: Sputnik V.
La reacción es una costumbre cuando se trata de Rusia. Todo lo que viene de Moscú es pasado en el Oeste por el tamiz del recelo. Y como a Sputnik 
V la desarrolló un instituto estatal (Gamaleya de epidemiología y microbiología, financiado por el fondo soberano RIDF, Fondo Ruso de Inversión 
Directa) la suspicacia es aún mayor. 

Además, al contrario de lo que ocurrió 
con la vacuna estadounidense, 
perfeccionada por la biotecnológica 
Moderna, y la experimentada en 
Oxford por el grupo británico-
sueco AstraZeneca, la vacuna rusa 
aún no entabló el período de tres 
ensayos y sus resultados tampoco se 
difundieron en revistas científicas de 
las grandes ligas. 
Todo apunta, sin embargo, a que se 
va derecho a una confrontación de 
probetas entre Rusia y Occidente. El 
nombre de la vacuna es, en sí mismo, 
una declaración de intenciones: 
Sputnik V es el nombre del satélite 
que la entonces Unión Soviética puso 
en órbita en plena Guerra Fría, en 
1957, y con el cual le ganó a Estados 
Unidos el plrimer tramo de la carrera 
espacial.
La Organización Mundial de la 
Salud (OMS) también se mantuvo 
distante y recomendó a Moscú 
imitar los modelos internacionales 
de producción de fármacos, aplicar 
“las directivas claramente” y respetar 
“rigurosamente los procedimientos”. 
En junio de este año, la OMS había 
contabilizado 116 vacunas en curso 
de experimentación, de las cuales 
10 habían entrado en la fase de 
pruebas técnicas. En la actualidad, 
según el organismo, existen 25 
inmunizaciones en espera de una 
evaluación clínica y 5 prototipos 
avanzados de inmunización 
respaldados por pruebas técnicas. 
Sputnik V (fase uno) está en la lista de 
los 25 pero no figura en la de los 5 más 
avanzados. Los 5 adelantados son los 
siguientes (fase 3): el desarrollado 
por los alemanes de BioNTech y 
el norteamericano Pfizer, el de la 
biotecnológica Moderna, el de los 
laboratorios chinos Sinopharm y 
Sinovac, y el proyecto en manos de la 
Universidad de Oxford y AstraZeneca.
La famosa “alianza mundial” para 
producir una vacuna presentada 
por la Unión Europea se quedó 
en un deseo. Cada Estado, cada 
multinacional, se encerró en sus 
laboratorios para terminar armando 
una pista de fórmula uno donde en 
vez de autos hay laboratorios, espías, 
dinero, guerritas diplomáticas, 
zancadillas, servicios secretos, miles 
de millones de dólares y mucha 
retórica vacía. 
Ya en mayo de este año, el ministro 
francés de Investigación, Frédérique 
Vidal, había puesto en entredicho 
el optimismo del presidente 
norteamericano Donald Trump y 
su agenda de la vacuna, que es en 
realidad una agenda electoral. Vidal 
dijo en ese momento que no era 
“razonable” contar con una vacuna 
antes de “18 meses”. La misma 
sospecha con que se apuntó a Trump 

en ese momento abarca ahora al 
presidente ruso Vladimir Putin. 
Para los occidentales, Sputnik V 
carece de validación en esta etapa de 
informaciones científicas fiables y su 
anuncio repentino respondería a una 
pura meta política. Hay, no obstante, 
una diferencia con Washington: las 
elecciones estadounidenses son en 
noviembre mientras que Vladimir 
Putin no tiene en el camino una 
agenda electoral que lo amenace ni 
un sistema político que le permita a 
la oposición desbancar al presidente. 
En Berlín, este martes, un portavoz 
del ministro alemán de Salud puso 
en tela de juicio “la calidad, la eficacia 
y la seguridad” de la vacuna rusa. La 
misma fuente recalcó luego que para 
los europeos “la seguridad de los 
pacientes es la primera prioridad”. 
La frase es por demás cómica dado el 
estatuto de quien le emite. 
Poco después, en París, el titular 
francés de la cartera de Salud, Olivier 
Véran, dijo de forma cortante: «no 
tengo porqué otorgarle mi confianza 
a esa vacuna rusa”. En resumen, 
esto quiere decir que los europeos 
esperan la solución en la que 
trabajan los grandes laboratorios 
y no toman en serio el antídoto 
ruso. Un rápido sobrevuelo de las 
declaraciones que circulaban durante 
la Guerra Fría desemboca en una 
conclusión inequívoca: hay, por parte 

de Occidente, la misma retórica 
tendiente a desacreditar a Rusia que 
aquella que estaba en plena moda 
en los años 50 y 60 del Siglo XX. 
A medidos de julio, Reino 
Unido, Canadá y Estados Unidos 
denunciaron que espías vinculados 
con Moscú habían intentado 
piratear universidades y centros 
de investigación con el fin de robar 
información sobre el coronavirus. 
Las tres capitales señalaron a una de 
las unidades de los servicios secretos 
rusos (FSB) de haber protagonizado 
las incursiones informáticas. Se trata 
del grupo APT29, también conocido 
como Cozy Bear, al que ya se señaló 
en el robo de los emails del Partido 
Demócrata de Estados Unidos en 
2016. Esta vez se habría utilizado el 
súper programa WellMess.
Donald Trump es el mejor 
amigo de los rusos. Les debe 
su elección en 2016, de hecho, 
como ya se ha demostrado en 
inúmeras investigaciones. Hay 
una carrera entre los Estados y las 
multinacionales farmacéuticas 
por obtener, el primero, la poción 
salvadora. A los rusos se les 
reprocha sobre todo la rapidez de 
la elaboración de la vacuna y la 
ausencia de datos confiables. 
En el telón de fondo la confrontación 
es densa, más allá del aspecto central, 
la salud. Suerie Moon, codirectora 

del Global Health Center del Instituto 
de Estudios Internacionales y del 
desarrollo de Ginebra (IHEID), decía 
hace unas semanas: “jamás antes 
una vacuna había sido considerada 
como un bien estratégico, tan 
esencial para la seguridad nacional, 
la reactivación económica y la salud 
pública”. Sanofi, Merck, Johnson and 
Johnson, Moderna, AstraZeneca, 
BioNTech, Pfizer, Sinopharm, 
Sinovac, AstraZeneca, Rusia, China y 
Estados Unidos son las piezas de esta 
forcejeo global por una vacuna a cuyo 
descubridor le aportará tanto dinero 
como prestigio. Es una Guerra Fría 
revisitada en el calor secreto de los 
laboratorios.
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Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

HOROSCOPO

DEPORTES

ACTUALIDAD DE LOS PATAGÓNICOS EN LA LIGA NACIONAL

Por Esteban Parovel.- Con el en-
tusiasmo propio que despierta un 
nuevo desafío deportivo en la máxi-
ma categoría del básquet argentino, 
sumado el contexto que atraviesa el 
mundo a raíz de la pandemia por el 
Covid 19, Gabriel Piccato fue oficial-
mente confirmado como el nuevo 
entrenador de Hispano Americano 
de cara a la próxima Liga Nacional 
de Básquet. Justamente, el flamante 
director técnico del celeste de Río 
Gallegos expresó sus emociones por 
estar junto al equipo santacruceño 
en la elite del baloncesto nacional y 
afirmó que “estoy muy contento de 
ser parte de esta familia”.

“Me siento muy agradecido y 
afortunado de estar dentro de una 
porción de la población mundial 
que tiene la posibilidad de empezar 
a concretar un proyecto de vida y la-
boral en un momento de emergen-
cia, en donde la mayoría tiene una 
incertidumbre del futuro muy gran-
de y tener esta oportunidad la va-
loro y la celebro, por eso estoy muy 
agradecido a Hispano que confíe y 
me dé la oportunidad de comenzar 
un nuevo proyecto”, apuntó Picca-
to.

El entrenador aseguró que van 
a transitar “un camino juntos en 
donde puedo garantizar compro-
miso, valores y profesionalismo”. 
Asimismo, consideró que intenta-
rán contar con “el mejor equipo que 
podamos armar y que esa habilidad 

Luego de ser anunciado oficialmente como director técnico de Hispano Americano para la próxima temporada de la Liga Nacional de Básquet, 
Gabriel Piccato expresó sus sensaciones por su llegada al elenco Celeste: “Garantizo valores, compromiso y profesionalismo”. 

Transitará una etapa donde tendrá 
que darle la espalda a los problemas, de 
lo contario, se encontrará al borde de 
una crisis de nervios y no podrá ver con 
claridad.

Aprenda que cuando empiece algo, 
debe enfocar sus energías en un solo 
objetivo por vez. Trate de no dispersar 
las fuerzas en diferentes caminos.

Transitará una etapa donde ten-
drá que darle la espalda a los proble-
mas, de lo contario, se encontrará 
al borde de una crisis de nervios y no 
podrá ver con claridad.

Sepa que se acerca una etapa im-
portante en su vida de la que saldrá 
bastante beneficiado. Tome el riesgo 
y permítase guiar por su intuición na-
tural.

Si no quiere que nadie le reclame 
algo, empiece a manejar los tiempos 
con mayor cuidado y responsabilidad. Si 
usted obra bien no le llamarán la aten-
ción.

Si quiere estar en armonía con usted 
y los demás, trate de evitar la irritabilidad 
y saque a relucir la paciencia. De esta ma-
nera, las cosas le saldrán mejor.

Mantenga el equilibrio ante las si-
tuaciones que enfrente, ya que vivirá 
un período donde las emociones esta-
rán desordenadas. Piense bien antes de 
actuar.

Prepárese, ya que la vida le reserva 
muchas sorpresas a lo largo del día. 
Manténgase muy alerta y dispuesto a 
vivirlas sin ningún temor, todo saldrá 
bien.

Comprenda que los cambios siem-
pre nos conducen a un nuevo aprendi-
zaje. Etapa para generar una transfor-
mación total en su vida y animarse a 
cosas nuevas.

Prepárese, ya que contará con la 
Luna en su signo y esas ideas que pa-
recían sepultadas en el pasado volve-
rán para ser incluidas en el presente 
que está viviendo.

Momento donde deberá ocupar su 
mente en las cosas realmente impor-
tantes y no en aspectos superficiales. 
Comprenda que no son esenciales para 
su vida.

Sepa que podrá concretar todos 
los sueños y las ambiciones. Despreo-
cúpese, ya que el ambiente se encon-
trará armonizado para llegar a su pro-
pósito.

de los jugadores se pueda plasmar 
en la cancha; y podamos tener un 
proceso exitoso”. Sin embargo, Pic-
cato dejó en claro que no habla solo 
de ganar partidos, sino que puedan 
“transmitir un fuerte compromiso, 
con valores bien claros y que eso sea 
la consecuencia de lograr acciones 
positivas en el juego”.

Gimnasia se va armando

El escolta Juan Manuel Rivero 
confirmó en las últimas horas que 
continuará vinculado a Gimnasia 
y Esgrima de Comodoro Rivadavia, 
club con el que jugará la tempora-
da 2020-2021 de la Liga Nacional de 
Básquetbol (LNB)

A través de sus redes sociales 
propias y también las de la institu-
ción, el ex jugador de Boca Juniors, 
de 35 años, aseguró que cumplirá 
su quinta campaña consecutiva en 
el conjunto chubutense. “Es un pro-
ceso sumamente positivo. Desde mi 
llegada en 2016 hasta el día de hoy, 
que voy a cumplir la quinta tempo-
rada, fue todo lindo. No solamen-
te a nivel deportivo, sino también 
en lo social”, aclaró el santafesino, 
que también vistió las camisetas de 
Atenas de Córdoba, Estudiantes de 
Bahía Blanca, Gimnasia La Plata, 
Regatas Corrientes y Estudiantes de 
Concordia, entre otras institucio-
nes.

De cara a una futura estación, 
con un certamen que se iniciaría 
en octubre próximo, el equipo que 
dirige el DT Martín Villagrán con-
siguió las renovaciones –además 

de Rivero- del base Jonatan Treise, 
del alero Franco Giorgetti y del pi-
vote Diego Romero; y se reforzó con 
la llegada del armador Sebastián 
Orresta, procedente de Ferro.
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guía de SeRviCiOS
teléfOnOS útileS

faRmaCiaS de tuRnO

baRCaza

fROnteRa

COtizaCiOneS

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Tel: 02901 492229
Av. de los Selknam 104

08:00 a 22:00 horas

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA

IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$72,24

Venta
$77,16

Venta

Clima

DEL SUR
Tel: 432480
20 de junio 793

USHUAIA
Tel: 431053
Kuanip 540

Compra
$0,0895 $0,0797
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